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Discours 

Soirée Inauguration l’Etable Cowork 

Maurice Chabert, Président du Conseil départemental de Vaucluse 

 

Une communauté de gens, de talents, d’indépendants, de tous bords, de tous horizons qui se 
rassemblent autour d’un lieu pour travailler, échanger, collaborer, innover, c’est l’une des définitions 
du Co-working, mais il y en a sans doute beaucoup d’autres. 

En effet, chaque Territoire est unique, le Vaucluse est unique, et tous les partenaires ici présents, 
chacun à leur niveau, créent, imaginent, impulsent, les contours de l’économie locale, à travers un 
nouveau concept, celui de l’économie collaborative. 

Aussi, comment ne pas se réjouir de cette nouvelle forme d’organisation du travail, basée sur la 
volonté de produire de la valeur en commun, avec une mutualisation de biens, d’espaces, d’outils 
mais également un mode de vie collaboratif. 

Evidemment, les nouvelles technologies, les pratiques écologiques, les relations sociales plus 
conviviales sont, aussi, au cœur de cette envie partagée de travailler d’une autre manière. C’est donc 
une palette séduisante de qualités professionnelles qui annoncent une mutation du travail déjà bien 
engagée. 

L’esprit d’innovation permet à certains entrepreneurs de mutualiser les moyens et les énergies afin 
d’assurer leur propre développement. Dans une époque où les termes de mutualisation, de 
rapprochements des services, de partenariat sont « très tendance » au niveau des collectivités 
territoriales notamment, il est très agréable de constater, que dans le privé aussi, certains auto-
entrepreneurs ont compris l’importance de se réunir pour être plus forts. 

Ils partagent ainsi leurs connaissances, leurs compétences, leurs métiers et leurs savoir-faire. 

Choisir d’être à son compte, c’est effectivement faire le choix de l’indépendance, de la liberté et de 
l’autonomie. Indépendants, freelances et entrepreneurs se heurtent malheureusement, bien 
souvent, au problème de la solitude et de l’isolement. Cette solitude est pesante humainement et 
pénalisante professionnellement. Dans un monde qui s’organise en réseau, entreprendre et travailler 
seul n’est ni agréable ni efficace. 

Souvent isolé face à une machine administrative lourde, avec des enjeux financiers importants, 
l’entrepreneur a besoin de partager ses expériences, ses difficultés. 

Nous le savons,  ce phénomène est en pleine expansion  à travers le monde, preuve de son apport et 
de ses bénéfices pour les entreprises ayant eu l’audace de faire le choix du « co-working ». 

Nous pouvons, donc, être fiers de constater, qu’ici, dans le Vaucluse, nous vivons au rythme des 
grandes avancées qui seront sans doute des modèles, demain. 
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Je souhaite vivement que cette « ruche » entrepreneuriale soit mellifique, de manière à ce que notre 
beau Département puisse profiter des meilleures retombées et du rayonnement économique qu’il 
mérite. 

Merci de participer à votre échelle, en tant que force vive de ce Territoire, au nouvel élan que nous 
souhaitons donner à notre département. 

Cette initiative est une excellente idée, je vous en félicite. 

Merci à tous. 

 

 


